



Week-end en Champagne des 18 et 19 septembre 2010

Ce fut un magnifique week-end sur le plan mycologique car le climat de septembre dans cette région a été particulièrement favorable à la pousse des champignons.

Nous avons fait le samedi matin une première prospection en forêt de Rumilly autour de la Maison Forestière du Coin des Ventés. Là, parmi les espèces ramassées par les 40 participants nous avons formellement identifié 149 espèces.

Nous sommes ensuite allés pique-niquer puis prospecter près de l'Étang du Haut Tuileau au cœur d'une réserve biologique dont l'autorisation d'accès nous a aimablement été accordée par le responsable de l'ONF de Rumilly-lès-Vaudes que nous remercions chaleureusement.



La détermination et l'établissement de la liste des espèces trouvées.

Le pique-nique au bord de l'étang

Mais où sont donc passées les rillettes de truite ?



Sur le chemin de l'étang trônait cette magnifique touffe de clitocybes de l'olivier sur une souche de pin sylvestre. Ce spectacle est rarissime dans notre région ; serait-ce un signe du réchauffement climatique ?

A noter que le clitocybe (ou pleurote) de l'olivier est un champignon très toxique qui, quand il est jeune et de taille modeste, peut être confondu avec le clitocybe orangé (comestible), lui même souvent confondu avec la girolle.



Nous avons identifié 92 espèces suite à la cueillette de l'après midi dont 57 nouvelles par rapport au matin.

Nous nous sommes installés le soir à la Résidence du Lac à Mesnil-Saint-Père près du Lac d'Orient. Nous y avons fait notre traditionnelle exposition.



Le dimanche matin nous avons été accompagnés en forêt du temple par Jean Rovéa, Président de la Société Auboise de Botanique et membre éminent de la SMF.

Ce fut l'occasion de répertorier 45 espèces supplémentaires, soit un total record de 251 espèces pendant le week-end, dont la liste est consultable par le lien ci-dessous :

<http://champignons77.org/rumilly-temple-2010.pdf>



Ci-dessus avec Jean Rovéa : la détermination précise d'une espèce est souvent un art difficile.

Les plus courageux continuèrent autour de la Maison du Parc de la Forêt d'Orient le dimanche après midi.



Tout le monde est reparti avec son lot de champignons comestibles, cèpes, pholiotas ridés, ..., et notamment des trompettes de la mort qui étaient sorties en quantité impressionnante.